10 céntimos

Franques concertado

EL PUEBLO ANUNCIOS Vigo, un mes..... Secciones de pro-2'00 pesetas

VIGO, JUEVES 13 DE AGOSTO 1925

ROTATIVO DE LA MARANA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Galiola, un trimestre..... Resto de España, un trimestre... Portugal y América, un año................................... 40'00 Reste del Extranjero, un año, 60'00

paganda económica Reciamos-Esquelas Pago anticipado Tel. 50 .-- Ap*. 100

LEXISTE EL PELIGRO AMARILLO?

Por MANUEL CORDERO

La inquietud del espíritu huma-· no es una ley vital de la propia exis tencia del hombre. Y cada día, cada instante lanza al espacio su inquietud, que pone en peligro los pode-

figura sobresaliente de la guerra tes. europea hasta 1917 que entró en no de una honda preocupación.

Para juzgar su importancia es necesario que se tenga en cuenta la significación del autor; podrá éste equivocarse en la visión del problema, pero no por falta de información, porque quien ha temido en sus manos todos los secretos de la diplomacia mundial, no puede hablar sin conocimiento de causa.

Y qué problema plantea Lloyd George ante la conciencia universal? El de la posibilidad de una guerra del hombre de color negro

Es posible esta guerra? En el presente cree que no, pero sí en lo futuro, si el hombre blanco no es previsor y sabe ceder de sus privilegios.

El hombre blanco impuso por la violencia su superioridad al hom. bre de color, sometiéndolo como esclavo a una vida de actividad de trabaje intensisima, a benefic to de quien? Del capitalismo que igual tra ciudad en cetos ultimos dias. o amarillo que el blanco.

teado el problema? Según Lloyd hora, ha sabido interpretar el palsaje George de la siguiente manera.

Las razas de color representan un número de individuos de mil ciento cincuenta millones y los blan ços de quinientos millones. Es deeir, que aquí ocurre como en la vida de cada país, que una minoría to también, y teniendo en cuenta la prode hombres explota a la mayoría. Quinientos millones de hombres blancos, que ellos mismos se dieron a si la superioridad de que blasonan para dominar a los de color, nía la compra de uno de los mejores dominan a mil ciento cincuenta mi- lienzos de Imeldo Corral. llones de los últimos. ¿Es esto justo? No. ¿ Hacen, pues, bien los hombres de color en revelarse y defender su libertad? Indudablemente. ¿No la defendería también el hombre blanco?

Durante mucho tiempo se tuvo al hombre de color por un ser inferior y se le dió un trato irracional. ¿Quién no recuerda la compraventa de negros? ¿Es que no viven aun en Europa personajes de alto copete, figuras de la nobleza que hioferon la fortuna que les dá brillo preponderancia en las altas capas que la sociedad comprando y vendiendo como esclavos a los hom bres llamados de color?

Pero hoy ya no se puede tener ese mismo concepto de esas razas, porque la ciencia ha penetrado en su vida intima, en la vida histórica de su pasado y ha reconocido que esos hombres tuvieron un pasado de una civifización esplendorosa, que demuestra que su inteligencia es tan fecunda como la del hombre blanco. Y Lloyd George penetra con sagacidad en el problema y advierte que el poder de asimilación de que han dado muestra los japoneses y los mismos chinos, incorporando a su vida oficial y a sus costumbres privadas los progresos del hombre blanco, denotan clara inteligencia. En cierta forma, Lloyd George parece que se muestra un tanto pesaroso porque se haya consentido que el hombre de color haya estudiado en Europa los métodos de la vida moderna, porque ahora los utiliza para redimirse de la opresión del hombre blanco. El primer síntoma de superioridad se ha.

(CONTINUA EN LA SECUNDA PAGINA)

Se recrudecen los sentimientos angiófobos en el Celeste Imperio. La nueva agitación antibritanica es conseguencia de la ida a Pekin de una misión soviética

Londres.-Por noticias de Pekín res sociales que se han considera- se sabe que como consecuencia de la do más fuertemente consolidados. llegada a la capital china de una mi-Lloyd George, que fué figura sión obrera de los soviets en todo el preeminente del Gobierno inglés país se señala una honda agitación durante muchos años, que sué la entre el proyetariado y los estudian-

Se intenta impedir la publicación liza Wilson, acaba de publicar en de los periódicos británicos de Tien la prensa española un artículo lle- Tsin, con objeto de permitir a los huelguistas lanzar sin oposición falsas informaciones.

> Los sentimientos antibritánicos van en aumento y por otra parte, se intenta obtener la buena disposición y voluntaid de los japoneses.

Se pide también la cesión inmediata a los chinos de la "Kaisan Mining Company", actualmente en gran parte en poder de financieros ingleses y

Los huelguistas han recibido del los estudiantes un mes de sueldo.

y amarillo contra el hombre blanco. Clausura de una Exposición

LA OBRA MERITORIA DE IMELDO CORRAL

El viernes da por terminada su exposición de marinas y paisajes, el notable pintor ferrolano Imeldo Corral.

La muestra que de sus más recientes obras nos hizo Imeldo constituyo una fiez" y "Blas de Lezo", que permade las notas cultas de la vida de nues- necerán allí cuatro días siguiendo explota at numbre de sotor negro in exchense pinter des esa una honrades poce común y rehuyendo imposi- orden de alistarse para marchar a

Numéricamente ¿como está plan- ciones estettes de esta y de la otra Marín. y el mar gallego en una encantadora forma subjetiva, hace dentro de nuestro parvo ambiente artístico una labor meritoria digna de mejor suerte. Decimos ésto porque Imeldo Corral que ha obtenido con su exposición un triunfo moral indiscutible ha vendido poco. Por estección que nuestras instituciones ofciales o culturales deben al artista, recordamos al Ayuntamiento de nuestra ciudad que sería de desear se hiciera efectiva una moción por la que se propo-

LA PESCA EN EL SUR

Durante la semana última resultó más provechosa qua en la anterior la pesca de la sardina en Isla Cristina, pues las tarrafas oogieron unas 400 botas, parte de ellas con mezcia de jureles y otros pescados. El tamaño de las sardinas era de 12 a 13 miliares la

Los precios fueron muy elevados, pues se pagó la sardina limpia de 150 a 160 duros bota, y de 110 a 120 la que tenía mezola-

Entraron también unos 800 pargos procedentes de las almadrabas, que se cotizaron de 4 a 5 pesetas la pieza, y 6.000 kilos de mariscos, vendidos de 11 a 12 pesetas cajón.

La pesca del atún ha sido insignificante. Algunos que cayeron, del tamaño de 8 a 9 en pipa, se pagaron a 875 duros la docena.

La demanda de sardinas en los mercados es grande también de caballas en escabeche y en aceite.

EL FERROL MOVIMIENTO DE BUQUES

El Ferrol.—Zarparon con rumbo a Cádiz los cruceros "Méndez Nuduego, viais a Algeciras.

El torpedero Wilhelf 12 recibio

MONFORTE VIAJE

Monforte.-A causa de la ligera indisposición que padece el director general de Abastos, señor Baamonde, quien debe acompañar en su viaje a ésta al subsecrebario de Gobernación, general Martínez Anido. éste suspendió su visita a Monforte, hasta el total restablecimien to de aquél.

COUSAS DO TEMPO.

Por MASIDE



__ E vestede ¿cóme ven tan armado de paraguas -Pol-o que poida tronar.

FIESTA REPUBLICANA

Se celebra solemnemente en Alemania el aniversario de la Constiescusa su asistencia y el Gobierno del Reich tampoco asiste

titución de Weimar.

rincones de Alemania.

Asistieron las principales figuras del sume. republicanismo alemán, entre ellas los doctores Loeb , Wirth, Koch y Hoer-

Hubo un desfile monstruo, vendo a la cabeza representacione- del partido republicano austriaco. Dos mil quini ntos coristas entonaron canciones e himnos.

EL GOBIERNO NO SE HACE REPRESENTAR

excusó su asistencia a la tiesta republicana, diciendo que tenía por principio no tomar parte en ninguna ceremonia política ualquiera que fuese el partido que la organizara.

De nuestra región ESCENA EN EL TAMBERLICK

El programa de fiestas. -- Un número impreviato.

Como si fueran pocos y poco atrayentes los números del programa de festejos preparados por la comisión encargada de estos menesteres, la empresa Fraga nos depara uno extraordinario, uno verdaderamente excepcional. La presentación en Vigo de la tribuiros pecuniariamente a la rea-MARTINEZ ANIDO SUSPENDE SU Espacio de varios meses en los teatros nuestro esfuerzo al de quienes se

El espectáculo que se nos va a ofrecer, es completamente nuevo en nuestra ciudad y atrayente en grado sutodas las manifestaciones del arte. atravesamos. Gracia, belleza, plasticidad, combinaciones de luz, atrezzo y vestuario espléndido son los atractivos secundainusitado.

fueron ya expuestas en otros escena- buye para tal objeto. rios, nunca, como ahora, en la forma que requieren para constituir un buen número de arte.

El debut de la compañía de "Stetch" está anunciado para el miércoles pro-

De interés local UNA GRATA VISITA

la visita de D. Rafael de Abreu y Moraza, subdirector de la Compañía Telefónica Nacional de España, a quien acompañaba el director de la Oficina Telefónica de nuestra ciudad, señor García Cortés.

competentísima, al departir con nosotros breves momentos, nos expuso a grandes trazos, el vasto programa que se propone realizar la Compañía Telefónica, cuyas normas y organización son las de la "Cuban Telephon" e "International Telephon", de los Estados Unidos, o sean las dos entidades telefónicas que mejor servicio prestan en el mundo.

de la obra a realizar de la Compañía nidas, la banda municipal: Telefónica de España, díjonos el sefior Abreu que en el presupuesto de gastos para el año que viene se consignan ciento catorce millones de pesetas.

Agrego el señor Abreu que dentro de breves dias se inaugurará el de Mondariz y algo más tarde el de La

Por lo que respecta a Vigo el señor Abreu nos aseguró que a fines del año que viene nuestra ciudad podrá con tar con al servicio automótico.

Hoy se han personado en esta Redección varias personas quejandosa de que de las viviendes en que hatución de Weimar. — Hindenburg bitan se les había retirada el agua. elemento esencialismo en toda ciudad medianamente civilizada,

Trasladamos la queja a qui Co-Berlin .- Con extraordinaria aflu n presponda poner remedio a estament. cia de gente se celebró la fiesta re- que según tenemos entendido no co pública del aniversario de la cons- solo propio de aqui como alchijos de nuestros visitantes nos hant intinua-La ceremonia principal se efectuó dos también se observa en Viruvia y calcula que concurre n trescientas ner en cuenta Costa emando formitoratora mil personas, muchas de ellas veni- laquella sentencia suya, según la confeccio das a Berlín desde los más apartados et indice de civilización de un pueblo es la cantidad de agua que con-

Los visitantes nos hablaron asimismo de desigualdades irritantes en las que no queremos creer. Opinamos que la falla del líquido elemento, que a la vez que limpia el cuerpo limpia las inteligencias, según también el León de Graus, les habrá ofuscado hasta el punto de cometer una injusticia en la insinuación. Así cómo el sol sale para todos a decir de una sabia sentencia el agua a todos se suministra Berlin.-El presidente Hindenburg en un régimen democrático como este en que vivimos,

EL HOMENAJE A MELLA **UNAS CUARTILLAS Y UNA ADHESION**

Hemos recibido unas cuartillas suscriptas por don José Villaverde, en las que se opone a la erección de un mausoleo que guarde las cenizas del llorado Ricardo Mella, proponiendo que, en su lugar, se haga una edición de sus obras para repartirlas entre el profetariado vi-

Nosotros no consideramos incompatibles ambas cosas y así como concompañía de "Sketchs" que con éxito lización de la idea iniciada y va en no igualado estuvo trabajando por marcha, también hemos de sumar "Maravillas" y "Romea", de la Corte, apresten a llevar a cabo el pensamiento del señor Villaverde.

Permitanos éste que por su carácter no publiquemos integras sus cuarperlativo porque en él se hermanan tillas, dadas las circunstancias que

En segunda plana publicamos unas rios de este espectáculo con ser algo sentidas cuartillas de nuestro distinguido convecino y querido amigo Por primera vez podemos apreciar D. Julián Lago, adhiriendose al hoaquí la vistosidad de las llamadas menaje a Mella y con las cuales nos sombras en relieve, que si es verdad envió 50 pesetas, con las que contri-

> EL PUEBLO GALLEGO añade 100 pesetas a los dos donativos va recibidos y nuestro director don Ramón Fernández Mato destina 25 para la construcción del mausoleo.

Convocatoria

Hemos recibido en esta Redacción EL SINDICATO DE TRANVLARIOS DE VIGO Y SUS CONTORNOS

Ruega a todos los empleados v obreros de la Compañía asistan a la asamblea general extraordinaria que se celebrarà el dia 11 del corriente. D. Rafael Abreu y Moraza, persona a las 15'30 y 19'30 de la tarde, en la Casa del Pueblo, para tratar de emgir un homenaje a D. Ricardo Mella. Vigo 13 de agosto de 1925.

LA DIRECTIVA.

La Banda Municipal

Programa de las obras que ejecutará hoy de siete y media a nue-Para dar una idea de la amplitud ve y media de la noche en las Ave-

> t. "La linda tapada", marcha. -Alonso.

2. "El despertar de Kiki", canción .- Lapuerta, "Entre Naranjos" capricho valenciano.-Reñé.

3. "Vals en La menor".--Cho-

pin. "Dos mazurkas".- Chopin. i. "Benamor", selection -- Luna

5. "Valencia de mis amores", marcha .- Beneyto, /